

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Rua, 57, 2.º—Teléf. 154

DOS EDICIONES DIARIAS

ANUNCIOS

Preelos convencionales

SUSCRIPCION

Por un trimestre en Salamanca 350 pesetas
Por un año. 14 id.
Id. fuera. 16 id.
Id. en el extranjero 25 id.

PAGO ADELANTADO

El pago por adelantado se hace en el momento de suscribirse.

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

FELICITACION

Entre amigos y soldados cumplimentas con entusiasmo...
En este día tan feliz para ti, ¿qué quieres que te diga? Nada, sino que a en, amén, al cielo llega, y te adyerto que no se tenga que decirse de ti, ¡ay! abuelo, sembrasteis alazor y nacidos anapelo, sobre todo para mí, porque entonces tendríais yo derecho a decirte aquí te cajo, aquí te mato, y no creas que con esto voy a formar me flusiones y que dijera aunque entre dientes, aún no os amamos y ya primogamos; no, no lo creas.

No tomes esto como cosa agría porque te podría hacer daño al estómago, y hoy, ni nunca quiero yo eso y más hoy que es día de echad aquí tía. Pero ya que he empezado así, tengo que continuar y aun concluir si me apuras, aunque esto salga cualquier cosa.

Bien claro-oscuro está la sentencia quien bien ata, bien desata; pero no me alabo, no, porque hay cosas que parecen significar una y luego dicen otra: tú debes echarle la cuenta de a Dios rogando y con el mazo dando y que quien trae azada trae zamarrá y no te apures; pues que ya la primera azada, queréis sacar agua? yo te daré la respuesta: el que ha de ser Bachiller menester ha de aprender. No quiere decir esto que te chas a dormir porque yo reniego de bestia que en invierno tiene siesta; y aunque no fuera esto no se ve bien claro que del bien al mal no hay más que el canto de un real? y además que hacer bien nunca se pierde? pues luego, adelante, que a los bobos se les aparece la Madre de Dios.

Quando hagas oración hazla en seco (y no de espíritu, sino de oiras cosas) que más valen dos bocados de vaca, que siete de patata. Créeme, no sé como seguir, y a fuerza de necesidad y lo mismo da a cuestras que al hombro procedo ha hacer el siguiente juramento: si de esta escapo y no muero, no quiero más bodas al cielo.

Si tu corazón (prosigamos) se halla in exhausto, para nada vale porque yo a bolsa sin dinero, llámola cue ro; y si cada uno debe trabajar en su oficio ¿do irá el buey que no aré? a ninguna parte; pues aunque es verdad que el buey suelto bien se lame, tam bien lo es y mucho, que se halla poco suelto, y que esa lib rrad debe entenderse de la santa libertad en Dios.

Esto te digo porque más sabe el diablo por ser viejo, que por ser diablo, aunque a mí me falta lo de viejo y me sobra lo de diablo.

Entre col y col lechuga, Carne, carne cría, y pecas agua fría; la cosa no tiene malicia; es mérito de varios santos padres méritos si practican la virtud, por lo demás no es cosa de fe, te puedes salvar sin creerlo, y aunque parece que se opone a esta otra, más cura la dieta que la lanceta, no es así, y por lo tanto no hace falta que consultes a ningún Galeno.

Prosigamos (esta palabra cae aquí muy bien). No dejes las cosas buenas que tras diez días de ayunque de herrero, duerme al son l perro y muchas veces te sucederá que cuando piensas meter el diente en seguro topará en duro.

Ríete ó haz lo que te dé la gana, pero cree que aquél es rico que está bien con Dios, por que esto es tan cierto, es decir que de Dios viene el bien, como de las abejas la miel.

Lo mismo al comenzar esto (que no encuentro nombre apropiado) como ahora, ha elevado a Dios plegarias para que me dé contienda, con quien me entienda; ¿lo habré alcanzado? No lo dudo, y por eso me atrevo a seguir adelante.

Lo que no se empieza, no se acaba, por eso tú sigues el decurso de tus juveniles años (esta frase vale mucho) y a ver si te se queda grabado en el corazón que no hiere Dios con dos manos, mira que el escarmentado bien conoce el vado. Y no me digas que quien espera, desespera, porque aunque es verdad que te concedo de buen grado concederme tú aquello de que no saques espigas donde no hay espigas: ¿es esto mucho pedir?

De mí sé decirte: que a falta de hombres buenos, a mi padre hicieron alcalde; pero la cuenta que yo me echo: fortuna te dé Dios, hijo, que el saber poco, te basta.

La cuestión es que uno como la fruta aceda, y otro tiene la dentera. Bien me lo decía un mi amigo: no bastan estopas para tapar tantas bocas.

Y al cuento: haciendo con fervor, todo cuanto sabes, siempre te quedará algo; porque donde fuego se hace, humo sale; mas ya te estoy oyendo decir humo bien poca cosa es; y no te fijas en que el humo será el que veré yo, que dentro de tu pecho estarán las brasas; y yo siempre podré decir de ti con verdad: por los bueyes que son de mi padre, si quiera aren, si quiera no aren; que lo mismo da, siempre serán de mi padre.

Ya estoy algo más contento: porque burla, burlando, vase el toro al asno.

Bien sé yo que tú quieres algunas cosas que... pero no ves que eso es de varos? Caballo que alcanza, pasar querría; el útimo fin no está aquí. Desde mi aposento, aunque hay distancia, harlo larga (esta frase también vale) siento latir tu corazón y calla. Parece escuchar eso que queremos los de a caballo, que salga el toro a la carrera, metete a torero, que es una buena profesión ó arte... pero a mí cortio entender algo peligrosa; miedo creelo, miedo es esto en mí; y mentro desde que lei la muerte de mi íntimo amigo Espartero ¡ay pobre Espartero! por el perdigon de la escopeta de Miura.

De cualquier manera y por si acaso prepárate bien en la Academia (que también hay academias) porque (y cuantos porque-rojo me pongo ya; pero yo sé bien, y por eso lo hago, que tú eres amigo de saber el porqué (sin ro) de las cosas) porque ¿qué aprovecha candil sin mecha?

Mientras que al contrario en casa llena, presto se guisa la cena.

Mas casado y arrepeitado, tengo mucha gana de terminar, y con esto huélgome un poco, mas hilo mi copo.

¿Sabes tú cómo se alcanza todo lo de este mundo (y cuidado no te diga también del otro)? ¿cómo has alcanzado a la edad que hoy tienes? Con la paciencia (sea con azucar ó sin ella); tú creías que te iba a decir otra cosa, pero te has engañado; por eso te lo pregunté al revés, para hacer cierta adivinar, y así si cazares no te alabes, y si no cazares no te enfades, que de casta le viene al galgo el ser ra bilargo: no vayas a tomar esto por alguna ofensa, porque significa... otra cosa.

Habló el buey y dijo, ¿no te parece?

No obras según capricho, pero si haz lo que te dicte tu conciencia cierta; sino te pasará que si pones lo tuyo en concejo, unos dirán que es blanco y otros que negro; ó también lo que al otro tras de cornudo apaleado, y mándale bailar.

De lo que te dije antes de avaro, fijate bien no te vayas a decir alguna vez lo que se decía uno que yo conocí: tres cosas demandó si Dios me las diese, la tela, el telar y la que la teje.

Esto es mucho pedir para los tiempos que atravesamos ó que nos atra viesa! ¡¡¡ Me parece!!!

Pero ¡yo si que soy avaro! de cuero ajeno correas largas; eso hago de tu paciencia.

Mas... descansar y tornar a beber. Si no supiera yo que la voz de la yegua no hace daño al potro, no hubiera abusado tanto.

Con que mucho cuidado, y ojo al cuento, la cuenta del tresillo, cada canto en su agujero y lo demás todo es música puesta en fa. Y si te sale mal alguna cosa acuérdate que el buey traba el arado mas no de su grado.

Esto se llama en mi tierra recoger velas que el tiempo amaina.

Para terminar (ahora si que termino). Dos cosas se me podrian preguntar, y adelanto la respuesta, allá va:

1.ª ¿Qué es esto? ¿Qué carácter tiene es o? ¿Qué mérito tiene esto? Respuesta: Dijo el escarabajo a sus hijos, venid acá mis flores.

2.ª ¿A qué viene todo esto con el asunto del día, con mi cumpleaños? Respuesta: Cada uno estornuda como Dios le ayuda.

Enero, 1901.

DON TANCREDO

Don Tancredo López dicen que es hombre de gran valor y yo digo que hoy en día no hay en España español que no sea un don Tancredo, y algo más: pues sin temor esperamos a pie quieto con sin igual satisfacción, que se acerque a espabillarnos y a sacarnos del sopor sin dar un paso: ni hacer por nuestra parte el menor esfuerzo para atraerle, cual parece de rigor.

La dama de nuestros sueños, doña Regeneración, me mira con ojos de empujón.

Escarbaduras y latidos

La tarde empieza a entrar por la ventana de mi despacho con mala pata; no le bastaba para sobar mi paciencia el hecho de inundarme con bocanadas de humo pegajoso, procedente de una fábrica que dicen produce luz, sino que a más se cuenta de rondón con una dosis de nebla espesa y fría, capaz de engañar no sólo a mi cuerpo que resiste al frío, como quemado tarugo de nudosa encina, sino hasta a aquel soneto que el tío Ampa-raspas dedicó a su cuarta mujer la noche de boda, y que si mal no recuerdo, empezaba así:

Guadalupe: has de saber que es asota ar el corazón del horno de mi pecho; de cisco hecho rescoldo quiero el lecho, y de grados cuarenta, el aguardiente.

Y es claro, con un frío de esta catadura, en una habitación sin braseiro y grande como un pajar, no queda otro remedio que tirarse al campo y darle que dale a las piernas, estar andando hasta entrar en reacción. Sáll por ende (este ende no es un paseo, como alguno pudiera suponer) y como casi siempre me sucede, encontré algo en que poder escarbar.

Había llegado al rémate de una empinada cuesta y descansaba. Allá de frente, al pie de una loma cubierta de aromáticas plantas, divisé a un zagalón que, agarrado a la manquera de un arado del que tiraban cachazudos bueyes, cantaba y volvía a cantar con voz cada vez más triste, una copla de las más filosóficas y apilastante que recuerdo haber oído: tan apilastante que, el útimo de sus ecos, hizo parar en firme al gañán, a la yunta y a mí que, acercándome iba al sitio del canto y no tuve más remedio que detenerme para arrojar del alma esta exclamación: ¡Oh musa popular! te creí capaz de parar hasta los latidos de cien corazones y vivía engañado; ya sé que puedes más; pues detienes de golpe a una yunta de bueyes y a un zagalón que, no se pararía aunque le cayese sobre la cabeza la biblia protestante y las cinco partes de la de Carulla.

Los tres aradores hubieran seguido en susismos, si yo no me acercara despertando su dormida atención.

—Vamos, muchacho, ¡médiate si no estás enfermo y atiende a una pregunta que deseo hacerte sobre este cantar que acaba de oírte.

—Miste, señor, no puedo menearme t n ainas, porque cabalmente ese cantar hace en los profundos de mi alma, los mismos surcos que hace el arao en la tierra.

—Ciel que los boyeros no teníais profun los tan sensibles.

—Ah señor! Están engañados los que creen borregos por deuto, a todos los que llevan lana por fuera: cuando uno tenemos nuestra alma en nuestro almarío y si la desmenuan de él, nos desquebramos.

—¿Qué fue lo que desquebró la tuya?

—Miste: yo estaba enamorado de un pimpollo con ropas de mujer, y a ese pimpollo, que me quería como una paloma a su pichón, la empecé a decir que dudaba de su querer, porque hablaba con su primo y se veía con cualquiera; y con este sonnetete, estuve matraqueando un día y otro, hasta que a puse triste y lacia como esas azucenas puestas en los altares, a las que el humo de las velas las va

abatiendo, hasta pegar su cabeza en el atadero del ramo. Este acabamiento y este agonizar entre sí de la chica, debió servirme pa destruir mi manía, pero yo erre que erre en ella, sólo la miraba con guifios del ojo izquierdo y la habbaba con palabras y muecas demasiao tirando a desprecio; aunque si he de decir verdad, todo eran apariencias, porque en el fondo, la quería de verdad. Y miste, se conoce que mis guifios y muecas de desconfianza, fueron como el agua Loeches, que entra haciendo estragos y sale devolviendo salud, porque la chica se curó al fin de espantos, y cuando yo no podía resistir más, y la dije que saliera un rato a darme desplacaciones de su conducta, me echó desde el balcón ese cantar que ha oído usié, y que fué como si me echase encima el santoleo: no os atrevéis a echar pa los Santos el D. Juan Tenorio, a ver si lo sacamos mejor que los de Aldeafuerte, que daba asco verlos platicar?

—Después de cantar volvió la espalda y se puso a decir cosas a un perro de lanas que tenía su padre, y de entonces acá, sólo hace caricias y se acompaña de ese perro y a mí nada; ni la palabra de Dios. Yo mismo me he matao dudando de esa inocente y le pido a Dios que me dé el querer de los perros que se mueren de viejos en casa de los amos; porque aunque los maten a palos nunca dudan de que aquella mano que pega, les echara luego un coscurro de pan.

Diciendo esto, el mozo bajó la cabeza y arreo a la yunta.

No entiendo una jota de lo que sucederá en estos queres que tan mal traído tienen a este gañán; pero vis lumbre que el cariño, cualquiera que sea su género, no puede tener mayor ni más mortal enemigo que la udda que persiste. Escarbar en esta afirmación, es asunto que requiere mucho espacio y más seriedad de la que hoy tengo; por consiguiente siendo cosa del otro jueves, lo dejaremos para otro lunes.

I. CALVO.

PENSAMIENTOS

De un frondoso rosal corté una rosa Y en la mano una espina me clavé; ¡Tenga mucho cuidado aquel que juzgue Que es un tiempo capullo la mujer!

Los placeres, que al hombre le fascinan, Son las rosas que dora la ilusión; Bellas por fuera, pero cerca esconden La espina que taladra el corazón.

La rosa, para ser fresca y hermosa, Ha de estar, como reina, en el rosal; La mujer, si ha de ser como la rosa, ¡Guarde con el pudor la honestidad!

Si una rosa se aja, poco dura; Así pasa también con la hermosura.

LA COMEDIA EN BARBARRALA

El pensamiento fué de los mozos, la gestación del maestro, y el tuerto, la culpa de todos. Como cosa de tres meses antes de los Santos, venían por la Gula, Bonifacio, José Manuel, el Botiquín, Jacinto y Trescarterones, de visita de la era, llevado por de ante diez parejas de bueyes cansados de trillar.

El andar lento y acompasado de las reses, la sedante malanca del anochecer de un día calmoso y abochornado, la vista hermosa de un campo abierto dorado al fuego del estío, respirando el olor rico de las mieses tendidas y resacas, la augusta serenidad del aire y el solemne y serio cansancio del trabajo, son cada una de por sí y todas juntas parte principal, si no para que las musas se muestren fecundas, el menos para poner en los labios la canción.

Cantando venían los mozos, con un tono dormilón, como toda canción charra.

Cachucha le dijo el tuerto al tuerto de Peñaranda Mañana voy a tu pueblo y a ver la prenda del alma y a ver la prenda del alma y también del corazón.

Todavía hubiera durado esta n muy nasal, gangosa, interminable, si Monifacio no cortara el hilo con un terno para preludio de la siguiente proposición: —¿A que no os atrevéis a echar pa los Santos el D. Juan Tenorio, a ver si lo sacamos mejor que los de Aldeafuerte, que daba asco verlos platicar?

El boticario dijo que no era posible que en Barbarrala echaran una función que en un Madrid y en un Salamanca, quien sabe cómo se veían para sacarla bien. El maestro, en cambio, atizaba el fuego sacro, no sé si por amor al arte ó por lucir sus cualidades de apuntador que tan brillantes éxitos le proporcionaban en las comedias y tan malos en los exámenes.

El tío Atropellao se oponía tozadamente a la representación a no ser que su muchacha hiciera de doña Inés, su muchacho de Avellaneda y su entenas de paje, por ser muy do y no valer para otra cosa; malo de componer era este asunto porque el tío Sabastian no daba la madera para el tablado como no fuera su María Manuela la que dijera lo de: Cesad, cantos funerales, vallad, mortuosas campanas.

El Sr. Vicente, que había estado en Salamanca muchos años de procurador, con perdón de ustedes, como él solía decir, era el bibliotecario del lugar para estos casos, y con él era menester contar primero porque desde Verdugo y sepultureiro hasta El encubierto de Valencia, todas las comedias las tenía él guardadas en el estante de pino barnizado de nogal, y menos mal si se contentaba con el papel de D.ª Ana de Pantoja para la Petra y el de Pascual para el Pascual. Y hasta el gaitero se negaría a tocar en tan solemne día, si no se le guardaba la Tornera para su mujer; conque miren ustedes si hay gaitas que templar en Barbarrala cuando se trata de representar D. Juan Tenorio. Al fin la constancia artística de don Juan, la gana de lucirse de D.ª Inés, el afán de apuntar del maestro y el deseo de doña Ana de Pantoja de darle en la cabeza a la Abadesa de las Calatravas, y la competencia sobre rapidez de recitación entre don Juan y el Escultor, salvaron los obstáculos, y todo el pueblo reunido en frente de la casa del concejo, entre la plaza grande y la plaza chica, pudo oír, a la luz de la luna, en tranquilidad y serena noche del otoño, aquel principio del D. Juan, cuando interrumpe la escritura (sin saber leer ni escribir el actor) para acometer al público diciendo tal vez a los compañeros: ¡Cuál gritan esos malditos!

MARIANO D. BERRUETA.

ANÉCDOTAS

Un sujeto estaba leyendo un día la Sagrada Escritura, y llegó a un párrafo que decía que un hombre, por castigo de sus pecados, fué poseído por un demonio malo. —Entonces el devoto con todo el ardor de su alma, se arrojó diciendo: Dios mío, si un demonio de esta clase se apodera de mi mujer, no le libraré de él, os lo ruego.

Esta página literaria se publicará los lunes

Noticias varias

En Málaga se prepara una peregrinación a Ronda con motivo del Centenario de la muerte de Fray Diego de Cádiz...

Al pasar por Orense el tren con dirección a Madrid, fué apreadado, resultando herido un viajero y rotos algunos cristales.

Ha ocurrido en el pueblo de Antas (Lugo) una catástrofe. Se hallaban sentados a la lumbre de la cocina, como se acostumbra en los pueblos...

El gobierno piensa realizar la ley que autoriza el levantamiento de una estatua al rey D. Alfonso XII.

En el Vaticano se ha cometido un nuevo robo, llevándose los ladrones objetos de gran valor.

Se han fijado para el 2 de Febrero los funerales de la reina Victoria.

La coronación del nuevo rey se hará dentro de dos meses.

El gobernador de Luxemburgo fué asesinado el día 28 por un individuo llamado Schneider.

Ha sido elegido senador en Oviedo don Alejandro Pidal.

A las dos y cincuenta y dos minutos de la mañana falleció ayer en Milán el ilustre compositor Verdi.

Del Vaticano se telegrafió enviándole la bendición de Su Santidad.

Se ha resuelto en Consejo de Ministros, que hasta que se construya un nuevo edificio, se instale el Instituto de 2.ª enseñanza de Valladolid en el antiguo colegio de Santa Cruz...

El tomo XXXIV de la utilísima «Biblioteca popular de arte» que publica la España Editorial, es el II de la serie dedicada a El traje...

Este interesante volumen estudia el traje civil, el militar, el femenino y el sacerdotal, y las armas, calzados y tocados, en el Oriente y en el Occidente de Europa.

Se ilustra con 28 grabados, y su precio es el de los demás de la colección; 1 peseta en rústica y 1'50 en tela.

De venta en La España Editorial, Cruzada 4, Madrid, y en las principales librerías. — En Salamanca en la de los señores Viuda de Calón é hijo, Plaza Mayor, 33.

Un niño jugando con una luz en Barcelona, prendió fuego á una cama, y pereció el carbonizado.

En Armani (Guipúzcoa) se produjo una reyerta entre un padre y un hijo, dando ésta á aquél tres grandes mordiscos en la cara, quedando gravemente herido.

Se ha repetido ayer tarde en Madrid la exhibición de D. Tancoredo en la plaza de toros.

Una vez más ha demostrado su valor y serenidad grandísimos, aguantando el hocique de un toro hecho y bien armado, que anduvo entrándose pacíficamente de las buenas formas de la estatua de Pepe-Hillo.

La ovación á D. Tancoredo se prolongó largo rato, el cual recogió gran cantidad de cigarrillos y bravos.

En el palacio que en el paseo del Prado de Madrid, posee el ministro de Agricultura Sr. Sánchez Toca, se ha celebrado el enlace de una hija suya con el marqués de Lema.

Fueron padrinos el Cardenal Sancho, la duquesa de Ripalda, entre los asistentes figuraban el presidente del Consejo, el Obispo de Madrid-Alcalá, marqueses de Toca y otras distinguidas personas.

La huelga de Gijón continúa en el mismo estado. Los huelguistas no ejercen coacción sobre los obreros forasteros que realizan sus trabajos con toda tranquilidad.

En la Academia de Medicina se ha verificado hoy con toda solemnidad la inauguración del curso.

Presidió el anciano marqués de Guadalupe. El doctor Iglesias leyó la Memoria acostumbrada de secretario.

Pronunció el discurso inaugural el catedrático de Veterinaria D. Santiago Villa.

En Santiago ha sido elegido senador por aquella Universidad el Sr. Hinojosa, actual gobernador de Barcelona.

Por Tarragona lo ha sido también sin oposición el conde de Lascoti.

En el puerto de Almería el vapor Denia que se dirigía á Bilbao echó á pique al palébot Foranato, de la matrícula de Mazarón.

Pereció ahogado el patrón, salvándose cinco tripulantes.

Juanito García, niño de nueve años, se arrojó á la mar en Santurce, logrando salvar la vida á otro niño que se estaba ahogando.

Una mujer que se hallaba en Valladolid empleada en los oficios de la casa, al estar en la cocina sufrió un accidente que le dejó privada del sentido.

Cuando los dueños de la casa se apercibieron de lo ocurrido, se encontraron á la pobre mujer asfixiada.

Ha fallecido en Roma el Emmo. Cardenal Galeati, arzobispo de Rábena.

Al comunicarle la noticia del fallecimiento de la reina Victoria al Papa, emocionado grandemente exclamó:

— ¡Ahora me toca á mí!

Después encargó al cardenal Vahugant telegrafiar á Eduardo VII dándole el pésame de su parte.

tarrumpido muchas veces por nutridísimos aplausos.

El catedrático Sr. Royo combatió también la negación del libre albedrío y las teorías sociológicas: dijo que si los individuos que tienen tales ó cuales condiciones físicas, roban ó asesinan, son ladrones ó asesinos y si nó no; y á propósito de esto, contó que un baturro decía á su hijo: ¿ves aquellas nubes que cubren el sol? pues cuando veas tales nubes en sábado, ten por seguro que al día siguiente es domingo.

Tomó después la palabra el Sr. Silió, quien aceptando algunos de los principios defendidos por el Sr. Taladriz y rechazando otros, pronunció un brillante discurso combatiendo las doctrinas defendidas por el Sr. Valverde y concluyó sentando que la pena no se funda en la libertad del que delinque, sino que se impone por la defensa de la sociedad.

Rechazó algunos de sus argumentos el alumno señor Roa y después el catedrático señor Canseco pronunció un larguísimo y muy filosófico discurso contrario á las ideas sostenidas por el señor Alvarez Taladriz y algunas de las sostenidas por el señor Silió.

El señor Taladriz pidió se le permitiera exponer con más calma en la Academia, los principios que sostuvo en los congresos internacionales de Lisboa y de París.

Tomaron luego la palabra otros oradores, entre ellos un P. Dominicó, cuyo nombre no he podido oír y á quien no conozco: y terminó la sesión cerca de las nueve de la noche; ó si ustedes quieren que cuente por la nueva, á las veinte y cuarenta y tantos minutos.

En la conferencia agrícola que tuvo lugar ayer en el Centro de Labradores de esta capital, se acordó gestionar cerca de la Diputación y el Ayuntamiento, para que pidan al Ministro de Agricultura que conceda á la provincia de Valladolid una escuela práctica de agricultura, pagada por la Diputación, pero bajo la tutela del Gobierno que nombrará los profesores.

El objeto de dicha escuela práctica, es que haya labradores en condiciones de poder utilizar los estudios de la Granja modelo.

Después de tomado este acuerdo, se volvió sobre el mismo, aplazando su resolución para el viernes próximo.

Leyendo periódicos

Lean ustedes lo que escribe Fernández Breñón en La Ilustración Española y Americana, desenmascarando á los liberales y señalándoles como á los asesinos de la libertad, á propósito de la cuestión religiosa en Francia:

«La ley que se discute en Francia contra las congregaciones religiosas, desoyendo los consejos del venerable Leon XIII, que tanto ha procurado por la paz universal, es batalla que enciende de nuevo las pasiones y plantea para lo futuro problemas importantes.»

Lo primero en que se fija el pensador, es un hecho curioso de que los liberales no creen en la libertad (fenómeno que se había observado en otras naciones) y buscan los doctrinarios, subterfugios, atenuaciones y medios para desvirtuarla.

No agoniza, pues, la idea liberal á manos de los enemigos, sino que la ahoga entre brazos su familia. La estatua de la libertad alumbrando al mundo, ya no es la diosa en cuya divinidad y eficacia creían sus devotos en el siglo XIX; sino un farol que alumbraba en Nueva-York un imperio futuro, en Inglaterra, otro ya proclamado, que con los de Rusia, Austria, Alemania, y el Japón nos muestra claramente la dirección del género humano.

El placer con que saborean ya los radicales franceses en sus discursos los bienes de las congregaciones, invocando para confiscar los argumentos que servirán mañana para el despojo de la propiedad particular excesiva, es otro síntoma del tiempo; y el temor que les inspira ver que dos millones de familias entran sus hijos á las congregaciones religiosas para que los eduquen según su fé, demuestra que se tiene miedo á la libertad de elegir maestros. No sólo la propiedad colectiva se ha formado con el auxilio del Estado; la propiedad individual no puede existir sin leyes que la establezcan, tribunales que las apliquen y fuerzas que las amparen; y la ganancia con que se descerujan las arcas de las congregaciones abrirá el día de mañana las arcas de hierro de los mostradores y los cofres donde se guardan los ahorros. Que la libertad empaz modestamente pidiendo tolerancia para todos y concluye persiguiendo, y el gusto á las arcas de los otros una vez tomado no se sacia fácilmente.»

Por noticias de la prensa inglesa se ha hecho correr la especie de que el advenimiento de Eduardo VII significará en la historia de la nación británica la señal para la conversión al catolicismo de la High Church, la aristocracia, movimiento de restauración que viene observándose hace tiempo y que estaba contenido por el respeto á las creencias de la Reina Victoria.

del alistamiento de mozos para el reemplazo del presente año, bajo la presidencia del alcalde señor Cuesta y con la asistencia de los concejales señores Reymundo y Arroyo, Iscar, Iglesias, Fernández Robles, Veira, Martín Benito, Rivas, Durán, García Polo, Meca y García y García.

En representación de la zona militar estuvo presente el capitán don Ramón Juan Castañeda.

Hasta el día 9 de Febrero pueden presentarse reclamaciones á dicho alistamiento.

En la parroquia de San Martín se celebró ayer una solemne fiesta á la Sagrada Familia.

Ha sido nombrado secretario de la Delegación de Capellanías del obispado de Ciudad-Rodrigo, don Juan Francisco Fuentes Villarón.

Hallándose sin recursos para atender á sus más perentorias necesidades, por la falta de pagos de sus haberes, el Maestro de Pedralva, de la provincia de Zamora, don Antero de San Daniel, fué apremiado por el pago de consumos, presentándose en su domicilio un agente del Ayuntamiento con objeto de embargar los muebles que en contrara. En tan triste situación, el señor San Daniel recurrió en demanda de auxilio al Gobernador, el cual ordenó, sin pérdida de tiempo, se suspendiera todo procedimiento contra el sufrido Maestro, enviándole además recursos pecuniaros bastantes á liviar su triste situación y la de su desconsolada familia.

El acto del Sr. Fernández Vicente merece aplausos.

Santoral y cultos

PARA MAÑANA

Santos del día. DIA 29.—Martes.—San Francisco de Sales, Obispo y confesor; San Sabino, mártir, y San Aquilino, presbítero y mártir. Se reza de San Valerio, con rito doble y color blanco.

Cultos

Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento á las diez de la mañana.

Corresponde velar á las señoras de la parroquia de Sancti-Spiritus.

Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Visita continua á la Santísima Virgen del Carmen.

Por la tarde, á las cinco, rosario. Queda abierta la iglesia hasta las siete de la noche.

Capilla de la Cruz.—Visita á la Doloresa. Esta abierta la capilla desde las diez á las doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cinco rosario y salva dominicana.

Purísima Concepción.—A las nueve y media misa y novena á San Blas.

Por la tarde al parar el címbalo de la Santa Iglesia Catedral, rosario y novena.

San Martín.—Novena á San Blas. Por la mañana á las nueve y media y por la tarde á las cinco y media.

DE VALLADOLID

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Valladolid, 28 Enero 1901.

La sesión que hoy celebró la Academia de Santo Tomás, ha sido tal vez la más notable de todas las celebradas hasta ahora.

La circunstancia de tomar parte en la discusión los Sres. Alvarez Taladriz y Silió, llevó numeroso público á la capilla de San Gregorio, que desde antes de las cinco de la tarde estaba completamente llena.

Presidió la mesa el Dean de esta Catedral Sr. Hospital, y á su lado se hallaban, el Rdo. P. Arriero, los catedráticos de la Universidad Sres. Royo y Valverde; y el secretario Sr. Fernández.

El tema señalado en la sesión anterior y que en ella sostuvo el alumno de la Facultad Sr. Rea, era: «La libertad como fundamento de la penalidad; y como continuación de aquella sesión, comenzó la de hoy con un florido discurso del Sr. Alvarez Taladriz, quien manifestó que dentro del reglamento creía tenía libertad suficiente para exponer y desarrollar sus ideas sociológicas, que defendió con el argumento de los hechos y los números; pero como su discurso se prolongue mucho, le advirtió el señor presidente que tenían que hablar otros señores.

Contestó al Sr. Alvarez Taladriz, el alumno Sr. Roa, que rebatió algunos de sus argumentos; pero reconociendo la desigualdad de fuerzas al tener que luchar con tan aguerrido adversario, cedió el uso de la palabra á su profesor Sr. Valverde, que defendió el clasismo en un discurso que fué in-

† EL SEÑOR Don Mariano Martín Rodríguez Abogado del Ilustre Colegio de Salamanca y Abogado Fiscal sustituto de esta Audiencia provincial HA FALLECIDO HOY LUNES 28 DE ENERO DE 1901 después de recibir los auxilios espirituales D. E. P.

El Sr. Fiscal de la Audiencia, Jefe, el Decano del Colegio de Abogados; su desconsolada viuda D.ª Francisca Díez Ambrosio; su hijo Mariano; su madre D.ª Rosa Rodríguez; madre política D.ª María de la Ascensión Ambrosio, viuda de Zacarías Díez; hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral y conducción del cadáver, por cuyos actos de caridad cristiana le vivirán agradecidos!

Funeral: El martes 29, á las diez de la mañana. Iglesia parroquial: San Julián. Conducción del cadáver: Acto seguido al funeral. Casa mortuoria: Plazuela de San Julián, núm. 8.

El duelo se despide en la iglesia y puerta de San Bernardo respectivamente.

De política

El general Linares continúa siendo, como desde que tomó posesión de su cartera, el hombre más independiente de todo el Ministerio, imponiéndose á sus compañeros lo mismo cuando dice que va á cumplir prácticas establecidas que cuando quiere implantarlas nuevas.

Atún no se ha olvidado lo ocurrido con el nombramiento del general Weyler para la Capitanía general de Madrid, nombramiento que originó la caída del Sr. Silvela: pues ahora ha sucedido lo mismo con la combinación militar: Ministro hubo que puso el grito en el cielo, diciendo que era por lo menos falta de cortesia en el general, hacer dichos nombramientos sin consultárselos, aunque sólo fuera como atención, á los demás del Gabinete y se anunciaba para el Consejo del sábado interesante polémica entre los gobernantes.

El ministro de la Guerra, curándose en salud, dijo antes de ir al Consejo, que no admitía imposiciones de nadie al tratarse de nombramientos de lo que él solo era responsable y que en cuanto á no haberlo participado á sus compañeros, no creía ser de su obligación, pues él había oído en consejos anteriores nombramientos de funcionarios civiles, de los que la primera noticia que tuvo fué el oír leer los decretos nombrandoles, sin que le causara extrañeza el hecho, pues entendía que para nada habían de decirse á él, á quien no conocía semejantes asuntos y que lo mismo ha hecho, salvo que como práctica ya establecida, dió cuenta de los suyos al Presidente del Consejo.

En la reunión de ministros no sabemos lo que pasará, pues se negó nota á la prensa; pero no debió ser nada halagüeño para el gabinete, cuando ayer se citó para nuevo consejo con carácter de urgencia.

Veremos si el gobierno, que no pudo continuar gobernando con las Cortes, tiene que prescindir también de los consejos ó poner el Presidente, vallas entre unos y otros ministros.

Después del Consejo se quedaron conferenciando Azcárraga y Linares.

El presidente dijo que estaban esperando sus coches, pero la gente política ha querido ver algo más en esa espera.

Salamanca

El comandante de infantería de la escala activa D. Eduardo Verástegui, ha sido destinado á la zona de Salamanca.

El día de la fiesta de San Blas predicará en la iglesia de la Purísima Concepción el Dr. D. Miguel Sánchez Jiménez.

Según noticias de El Adelanto, la cuantiosa fortuna que poseía la señora doña Emilia Ríaza y Olavarría, ha pasado en su mayor parte á nuestros distinguidos amigos D. Federico y D. Ramón Arriaga, á quienes instituye herederos.

El capital se hace ascender á pesetas 500.000.

Desde primeros de este mes se halla abierta en Florida de Liébana una escuela de adultos, bajo la dirección de don Eusebio Barrado, maestro propietario de la escuela pública de niños de aquel pueblo.

La sociedad «Hijos de V. Bomati» ha constituido, en unión de los obreros que emplea, una sociedad de so-

corros cuyas ventajas son todas para los operarios; pero á la que los patronos contribuyen con importantes cuotas.

Para celebrar tal mejora, dueños y obreros celebraron días pasados un banquete en el que reinó la mayor armonía.

Ha llegado á Salamanca el gobernador civil de Zamora Sr. Fernández Vicente.

Ha hecho su profesión religiosa en el convento del Zarzoso la señorita D.ª Salvadora Aparicio Juanes, profesora de primera enseñanza superior y aventajada alumna que fué de la Normal de Salamanca.

Ha salido para Madrid el diputado provincial por Vivigudino Ledesma, Sr. López Díez.

En Zarapicos ha fallecido el profesor de primera enseñanza don Matías Cruz Escuriel, maestro que fué de Encinasola de los Comendadores.

En una casa situada en las afueras de Sancti Spiritu, en las inmediaciones de la vía transversal, fueron decomisadas anteayer veintidós damajuanas con licores, que parece habían sido introducidas en la ciudad sin audear los correspondientes derechos de consumos.

Contra el dueño de la habitación en que la especie fué hallada, se sigue el procedimiento marcado por la ley.

Al discurso que leyó ayer en la Academia de Santo Tomás de Aquino don Modesto Pérez Hernández hicieron observaciones los señores Enterría y Juárez.

El R. P. Prior de los Dominicos, Fray Felix López, resumió la discusión.

Ha renunciado el cargo de vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de Lengua griega vacante en la Universidad de Salamanca, don Ramón M. Garriga.

Ayer tarde se inutilizó en el camino de Villamayor una hermosa mula, propiedad de un vecino de aquel pueblo.

El sábado por la noche representóse por segunda vez en el teatro del Liceo la preciosa obra Un hombre corrido, original del Sr. Real, que deferente con las indicaciones del público ha introducido en ella algunas modificaciones, siendo la obra muy aplaudida.

Y ya que hablamos del Liceo debemos hacernos eco de las quejas de algunos concurrentes, los que verían con gusto que la empresa pusiera en el local algunos aparatos de calefacción, pues el teatro según dicen las personas que á él concurren, está convertido en una parodia de Siberia.

El gasto que la calefacción acarrearía á la empresa, sería reproductivo, pues llevaría al teatro alguna más concurrencia que hoy se retrae entre otras cosas por temor al frío.

Los vecinos de la calle del Azafrañal quejánsen de que la misma sirva de vertedero público y de que los agentes de la autoridad no tomen cartas en el asunto.

Trasladamos sus quejas á quien puede remediarlas.

Ayer á las doce se celebró en el Ayuntamiento el acto de la revisión

Un Sr. Arzobispo será el representante de Su Santidad el Papa en los funerales por la Reina Victoria.

En el Canal de Bristol, el barco español Olasiri pasó por ojo un barco francés de pesca tripulado por cinco hombres, pareciendo cuatro de ellos.

Los doscientos reclusos que existen en la cárcel de Madrid han dirigido un memorial a la Reina solicitando el indulto, con motivo de la boda de su augusta hija la Princesa de Asturias.

Dio un periódico de Madrid, que se ha acordado el casamiento de S. A. la Infanta María Teresa con un Archiduque austriaco

En un pueblo de la frontera francesa, cerca de Bayona, ha ocurrido un terrible suceso.

El cura párroco de Vicq fué llamado para bendecir la unión de un sobrino suyo con una agraciada joven.

La boda se hizo con toda solemnidad y los recién desposados, que estuvo examinando a la casa de los primeros, llenos todos de alegría.

En uno de los rincones de la sala en que se iba a servir el desayuno, el señor curó vió una escopeta, que estuvo examinando, cuando el novio, creyéndola descargada, la tomó en sus manos, diciendo en tono de broma:

—¿Quién quiere que le fusile?

La nueva esposa se colocó delante del cañón del arma de fuego, exclamando:

—¡A mí! ¡A mí!

El marido dejó caer el gatillo y, con espanto de todos los circunstantes, se oyó la detonación, cayendo la infeliz joven con un balazo en el pecho.

Todos corrieron a su auxilio, menos el sacerdote que, impresionado hondamente, cayó en un acceso nervioso, falleciendo al poco rato.

Telegramas

De política

Madrid 28, 9'30. Número 82.

En los círculos políticos aumentan los cabildos.

Se ha generalizado la creencia de que pasada la boda de la Princesa de Asturias dejará la presidencia del gobierno el general Azcárraga para volver el Sr. Silveira.

Hablase también que el jefe de la Unión conservadora, al volver a la presidencia, llevará consigo la aproximación a su partido de ciertos elementos políticos.

Los periódicos de la mañana comentan estas noticias.

Los delegados españoles

Madrid 28, 9'30. Núm. 21.

París.—Han llegado el almirante Cámara y el coronel Marqués de Sotomayor, delegados del Gobierno español para asistir a los funerales de la reina Victoria.

Verdi

Madrid 28, 9'30. Núm. 27.

Dicen de Milán, que el cadáver del maestro Verdi, vestido de frac, ha sido expuesto al público.

En la ciudad el luto es general. Se reciben telegramas de pésame de todas las provincias de Italia.

Del extranjero llegan despachos de todas las sociedades de música y de los más eminentes maestros.

MENCHETA.

LA "GACETA"

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Real orden creando una junta administrativa de las Exposiciones generales de Bellas Artes.

AGRICULTURA.—Real orden aprobando la instrucción, con objeto de que se practique la revisión de los tramos metálicos, instalados en nuestra red de ferrocarriles.

EL PRECIO DEL TRIGO

Valladolid, a 48'75 reales fanega; Barcelona, a 49; Briviesca (Burgos), a 48'5; Benavente (Zamora), a 45; Carrión de los Condes (Palencia), a 45; Fuentespelayo (Segovia), a 45; Fuentes de Año (Ávila), a 49; Medina del Campo, a 48'12; Toro (Zamora), a 4; Villada (Palencia), a 46'12; Viloreajo (Burgos), a 50.

ENCÍCLICA

Se ha publicado ya la anunciada encíclica de Su Santidad León XIII, acerca de la democracia cristiana.

Cuando conozcamos extractos oficiales de tan luminoso documento, los facilitaremos a nuestros lectores.

Salamanca

EDICIÓN DE LA TARDE

A la fiesta religiosa celebrada en la Universidad ayer en honor del Beato Juan Rivera, asistieron, según nos dicen, siete doctores, presididos por el Vicerector Sr. Cuesta.

Se comentan mucho en la Universidad y fuera de la Universidad, en las decandencias del espíritu que animó siempre a la clásica escuela.

Y según hemos oído a varios miembros del claustro, tiene no poca parte el desaire, que no quieren recibir, de ser citados por el Sr. Rector y que éste no se digna presidir a la Corporación en los actos religiosos.

De sentir y lamentar es, que la Universidad vaya también a perder lo que restaba de su nombradía y gloria.

H y por la tarde corresponde celebrar sesión la Corporación municipal.

Quizás el sol impida celebrarla.

Más de doscientos médicos concurrieron ayer a la Junta general del Colegio.

Presidió el Dr. Baz.

El Secretario leyó la memoria del año y el Tesorero dió cuenta de la marcha administrativa.

El Sr. Baz felicitó a sus compañeros y les dió las gracias por su asistencia.

Les excitó al estricto cumplimiento de lo preceptuado para el uso del sello en las certificaciones y a la celebración de conferencias.

Se acordó un voto de gracias para la junta.

Y después de tratar algunos asuntos profesionales se levantó la sesión.

Con mucha concurrencia de fieles terminó ayer en la iglesia de las Madres Carmelitas el trigésimo honor de los nuevos mártires beatificados.

El sábado predicó, con singular acierto, el M. I. Sr. Lectoral, versando la oración sobre la virtud de los mártires beatificados.

Ayer por la mañana ocupó la sagrada cátedra el P. Cuadrado, S. J., que con gran unión, habló del valor de los mártires.

Y por la tarde predicó el elocuente carmelita, ilustrado religioso Padre Estanislao, que cantó la glorias del martirio con castiza frase.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Sección 1.ª

Causa del Juzgado de Salamanca, por el delito de lesiones. Procesado, Blas González. Ponente, Sr. Presidente; letrado, señor Martín, y procurador, Sr. Matías.

Seguidamente, otra del Juzgado de Vitiudino, por el delito de hurto. Procesado, Benito Pérez. Ponente, Sr. R. de Celis; letrado, Sr. González, y procurador, Sr. Matías.

Sección 2.ª.—Días 28 y 29

Signa la causa del Juzgado de Béjar, por el delito de homicidio.

La candidatura para diputados provinciales por Vitiudino-Ledesma, parece que la forman los Sres. Gutiérrez, Miguel de Corral, Beato y García Cid.

Hoy se ha reconcentrado en esta ciudad alguna fuerza de la guardia civil para custodiar la línea férrea al paso de S. M. el Rey D. Carlos, de Portugal.

El nuevo gobernador de Salamanca, persona muy distinguida, pertenece al ejército.

Anoche decomisaron los guardias municipales 22 paquetes de buglas en la puerta de Santo Tomás a unos hombres que las habían entrado en la ciudad sin pagar los derechos de consumos.

En la cantidad de 1.500 pesetas anuales ha sido adjudicada, provisionalmente, a D. Leandro Hernández, la conducción del correo entre esta Principal y la estación del ferrocarril.

El domingo próximo comenzará en la parroquia de San Martín la piadosa devoción de los siete domingos a San José.

Los Secretarios de diez y ocho pueblos de esta provincia han enviado al Gobierno civil una comunicación de tener terminada la formación del padrón de cédulas personales.

La junta directiva de la Cámara de Comercio quedó ayer constituida de la siguiente manera:

Presidente.—Don Francisco Núñez Izquierdo.

Vicepresidente.—Don Cándido Torres.

Tesorero.—Don Abdón García.

Contador.—Don Vicente García Martín.

Secretario.—Don Luis Caballero Noguero.

Vocales.—Don Arturo Pozueta, don Quintín Alonso, D. José Pozo Cires, D. Santiago Flores, D. Angel García Ruiz, D. Luciano Palomero, D. Higinio Rodríguez, D. Fidel Bernal y D. Celedonio Sánchez Cañada.

El sereno de la calle de Ramos del

Manzano ha denunciado a un sujeto por creer sea el autor del robo de una capa desaparecida anoche en un establecimiento de bebidas de las Cuatro Calles.

Se ha extraviado a su dueño un décimo de lotería del número 28.168, para el próximo sorteo.

La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en esta redacción en donde se le gratificará.

La junta del nuevo casino construido en Ciudad Rodrigo, que ha tomado el nombre de Círculo de la Amistad, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente: don Ventura Fontán.

Vicepresidente: don Juan Ballesteros.

Tesorero: don Francisco Domínguez.

Secretario: don José Pérez Egido.

Bibliotecario: don Ramón Briso.

Vocales: don Angel Mirat y don Jesús Valls.

La Cámara de Comercio acordó ayer intervenir en las elecciones provinciales y municipales.

En el pueblo de Cabrillas se ha efectuado un robo consistente en la cantidad de 2.000 pesetas a la vecina de dicho pueblo Ana Benito y propiedad del metálico de D. Manuel Gavilán, vecino de Sepulcro Hilario.

Han sido detenidos Rufino Benito Pérez, Juan Matilla, Manuela Pérez, Vicente Muñoz y Román Rivas, como presuntos autores del robo.

DE SOCIEDAD

Esta mañana ha fallecido en esta ciudad D. Mariano Martín Rodríguez, abogado fiscal sustituto de la Audiencia provincial y persona muy estimada.

Descanse en paz y reciba la familia nuestro pésame.

Se encuentra enfermo, afortunadamente no de cuidado, nuestro respetable amigo el catedrático D. Manuel de Bedmar.

Deseamos su restablecimiento.

Han regresado de Madrid D. José Asialn Rioja y su señora.

Mañana saldrá para Alicante la señora del Diputado a Cortes D. Luis Maldonado.

Khalli.

Última hora

(POR TELÉGRAFO)

Enfermedad de Kruger.—Una carta.—El rey de Grecia

Madrid 28, 18'45. Número 70.

París.—El Herald publica un despacho de Amsterdam, en el que se dice que Kruger hallase gravemente enfermo.

El médico de cabecera desespera de su curación.

Han sido llamados tres médicos más.

El Sr. Obispo de Niza, ha escrito una carta a Valdech Rousseau, renunciando la cruz de la legión de honor.

Ha pasado por Corfú el vapor que conduco al rey de Grecia, que marcha a Londres para asistir a los funerales de la Reina Victoria.

La peste bubónica.—Insubordinación

Madrid 28, 14. Número 93.

Londres.—Han ocurrido nuevos fallecimientos de peste bubónica en el hospital de Hull.

Los voluntarios del Essex destinados al Transvaal amenazan con amotinarse si se insiste en enviarlos a Africa.

De Osborne a Londres

Madrid 28, 14'15. Número 85.

Londres.—El viernes zarpará de Cowes el cortejo naval que acompañará al cadáver de la Reina Victoria, que va a bordo del yate Albert.

El ferrete se colocará, al desembarcar, en un armón de artillería tirado por seis caballos.

El Archiduque Federico

Madrid 28, 13'20. Número 93.

Barcelona.—Ha llegado el Archiduque Federico con sus hijas.

Le han recibido las autoridades. Acompañados del Cónsul de Austria recorrieron los ilustres viajeros las calles y el Parque.

Esta noche irán al gran Liceo.

En el Ministerio de la Guerra

Madrid 28, 13'20. Núm. 52

El general Lacerda se ha posesionado de la subsecretaría de Guerra. Dióse posesión el general Lofio, presentóle los jefes de sección del ministerio.

El general Linares está encerrado en su despacho.

No recibe a nadie, comentándose resolucón tan inusitada en el Ministerio.

Hácese conjeturas sobre si preparará alguna de sus sorpresas.

Yankis y tagalos

Madrid 28, 14'15. Número 89.

Dicen de Nueva York que se considera necesario enviar a Filipinas 70.000 hombres para acabar la guerra.

¿Otra guerra?

Madrid 28, 18'45. Núm. 62.

Dicen de Nueva York que está a punto de estallar un conflicto entre Inglaterra y Venezuela por haber desembarcado tropas de esta república en la isla de Patos.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Un encuentro

Madrid 28, 14'40. Número 106.

Londres.—Carca de Carolina ha habido un encuentro, resultando un oficial muerto y dos oficiales y trece soldados heridos, como bajas inglesas.

El general Dewet

Madrid 28, 15'45. Núm. 69.

Dicen de Londres que se ha señalado la presencia de Dewet en la región de Standerion.

El general boer distribuye dinamita para destruir los ferrocarriles.

Varias noticias

Madrid 28, 13'45. Número 71.

Pretoria.—Los boers han capturado un destacamento inglés que custodiaba el ferrocarril de Kimberley. Hay rumores de que está herido el general Pinauw.

Tres columnas inglesas llegaron a Kronstadt. Los boers han arrojado a los ingleses de Piltersbourg.

LOS BOXERS

Penas de muerte

Madrid 28, 14'40. Núm. 104.

Dicen de Pekín que la Corte imperial ha condenado a muerte a los principales Yon-Sin y Tchun, como principales instigadores de los asesinatos de los europeos.

LA BOLSA

Cotización oficial

Madrid 28, 18.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, PRECIO,ayer, De hoy. Includes entries for 4 por 100 interior, Paris a ocho días vista, etc.

EL MATADERO DE MADRID

(POR TELÉGRAFO)

Tablilla de precios

De ayer

Madrid 25, 16. Núm. 68.

Carne de vaca (cotrales), 67 reales la arroba. Carne de buyes gallegos, 76 id. id. Cerdos (al canal), 71 1/2 reales arroba. Corderos, a 81 cuartos la libra.

De hoy

Madrid 28, 16. Número 117.

Carne de vaca (cotrales), 67 reales la arroba. Carne de buyes gallegos, 76 id. id. Cerdos (al canal), de 71 a 72 reales arroba. Corderos, de 24 a 30 cuartos la libra.

MENCHETA.

LA CASA NUM. 24

de la Cuesta de Sancti-Spiritus, SE VENDE. Del precio y condiciones informará Manuel Gómez, Café del Siglo

VINOS DE FRANCOS

VINO TINTO PURO DE MESA. Para los pedidos dirigirse a la portería de casa número 50 de la calle de Zamora

CASA MURGUALDAY

PARA HOSPEDAJES EN MADRID

Plaza del Angel, 13 y 14, principal izquierda.

Recomendada eficazmente por el Boletín Eclesiástico de su diócesis por sus costumbres cristianas, y situada en el centro, es la más propia para sacerdotes y familias de personas católicas que tengan precisión de residir por breve ó larga temporada en la corte para hallar un cómodo y aseado hospedaje, con ascensor, luz eléctrica, teótera, etcétera, y precios relativamente módicos y siempre quíntativos.

NOTA.—Desconfíese siempre de las personas que en la estación del ferrocarril, a la llegada, traten de encaminar a distinta casa a los que a ésta se dirijan.

ARMERIA Y GRABADOS

DE SALAVERRIA Y TREVINO

Calle de Zamora, número 7, Salamanca

Se hacen toda clase de grabados incrustaciones de oro y plata sobre hierro y acero. Especialidad en imitaciones de firmas, escudos, etc. Se hacen también composturas de toda clase de armas de fuego.

VENTA DE CASA

En subasta extrajudicial, se vende la casa número 29 de la calle de la Estafeta de esta capital.

La subasta tendrá lugar a las doce de la mañana del día 1.º de Febrero próximo en la Notaría de D. Sebastián Corjon, calle de la Rua número 36, bajo el pliego de condiciones obrante en dicha Notaría.

J. LEON ARIAS

Cirujano-dentista

Especialista en la colocación de dientes y dentaduras postizas.

Extracción sin dolor

Precios módicos

Plaza Mayor

Doctor Riesco, 1.º

SALAMANCA

FABRICA DE APARATOS ORTOPÉDICOS

movida por la electricidad, de Pedro Prim (Vitoria)

De paso para Madrid el Sr. Prim permanecerá en Salamanca los días 6 y 7 de Febrero y recibirá sus consultas en el Hotel de Castilla por mañana y tarde

Las especialidades de este ortopédico son un verdadero auxiliar de la cirugía, donde encuentran los señores médicos y pacientes todas las necesidades que ella reclama. Fabrica las sólidas y bien combinadas piernas con pie de goma y brazos artificiales, pies artificiales sistema Prim, para pies defectuosos (privilegio especial). Con este sistema desaparecen los calzados voluminosos de corcho; supliendo por mecanismo artificial interno la deficiencia del amortiguamiento de la pierna apoyándose sin distinción de un pie a otro.

Gran especialidad en corsés para todas las desviaciones y fajas elásticas para señores y caballeros, aparatos para hernias, debilidad, parálisis, anquilosis, tumores en las articulaciones, siendo la tensión lenta y sin molestias.

Construye el tan especial y eficaz bragero de mi seguro sistema para hernias (quebraduras) para por mí mismo adaptar al paciente según sus necesidades y responder de su seguridad siendo los precios de pesetas 10 a 25 para niños y de 25 a 50 para adultos, advirtiéndolo a los pacientes que no son los altos precios los que sujetan una hernia y si un aparato bien combinado y sencillo cual son los de mi fabricación.

Consulta en Madrid del 8 al 12 de Febrero, Hotel Peninsular, Mayor 41 y 43.

Advertisement for 'VINOS DE FRANCOS' featuring a coat of arms and text: 'Para los pedidos al portamayor dirigirse a MIGUEL HORTAL, SAN PABLO, 84.'

Superior al Jerez por su finura pura y aroma. Muy apreciados en Inglaterra. Expéndense al por menor en la antigua casa de Pozuelo, plaza Mayor, D. Matías Prieto, La Malloquina y en la de José Hernández, ultramarinos, Cuatro Calles.

HIERRO BELLIDO

Reconocido como el mejor tónico reconstituyente por notabilidades médicas de Madrid y provincias para curar la anemia, cloroanemia, esferofilia y infantilismo. Nunca produce estreñimiento. De venta en todas las farmacias 90—a—10

Edición de la capital

Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez Plazaola de Carvajal, núm. 5 Teléfono núm. 4

